

CANAL TV, LES FORMATIONS DU CLEMI

STAGE LIBERTÉ DE LA PRESSE – LE FILM

25 MARS 2015 DG LAISSER UN COMMENTAIRE

Le centre culturel du C2, à Torcy, accueille le 12 mars une rencontre-conférence sur la **Liberté de la Presse dans le monde**. À l'initiative du Clemi Dijon et à destination des enseignants de l'académie, il s'agit d'un temps de rencontres, de discussions et d'échanges autour du thème de la liberté de la presse.

[Lire article papier](#)

[Stage conférence à Torcy Liberté de la Presse... par clemi_dijon](#)

Voix off du reportage (résumé)

Dans un premier temps, Nathalie Barbery, formatrice au Clemi Dijon, revient sur les origines de la liberté de la presse, son lien intime à la démocratie, les textes de lois qui l'encadrent et les censures qu'elle subit.

Après cette intervention qui aura rappelé à tous les fondements de la liberté de la presse, vient l'intervention de Jérémie Demay, journaliste à la gazette de Côte d'or et correspondant régional de Reporters sans frontières. Il intervient aujourd'hui auprès des enseignants, pour présenter les actions de Reporters sans frontières, ONG qui lutte pour une pratique journalistique libre partout dans le monde.

Il revient par ailleurs sur son expérience de journaliste, afin de sensibiliser aux médias et de délivrer un message en faveur de la liberté de la presse.

La matinée se termine, certains interpellent les intervenants, d'autres discutent entre eux. Tous semblent apprécier la rencontre et souhaitent poursuivre le débat.

Dans le hall du centre culturel, le message se décline sous forme d'exposition : « Cartooning for peace », ce sont des caricaturistes du monde entier qui œuvrent en faveur de la liberté d'expression, et pour la liberté de la presse, à destination des jeunes. Ces panneaux informatifs traitent de questions fondamentales, tels que la censure, le droit des femmes, les enfants dans les conflits ou bien encore le rôle d'Internet.

L'après-midi, la conférence reprend par la présentation de la Maison des Journalistes. Darline Cothière, directrice de l'établissement, revient sur ces actions et raconte l'histoire de ce centre destiné aux journalistes réfugiés politiques.

Aux côtés de Darline Cothière se trouve René Dassié, journaliste réfugié ayant bénéficié de l'aide de la maison des journalistes. Il livre son expérience poignante de journaliste muselé, harcelé, battu, et revient sur la notion de liberté de la presse.

Cette conférence aura été une véritable réussite : enseignants, journalistes, formateur, et spectateurs de tout bord ont apprécié l'événement, dans un contexte actuel où il est bon de rappeler les valeurs de la République, et précisément celle de la liberté de la presse.